



落五便り

9月号

新宿区立落合第五小学校

2学期も3週目に入って

校長 大橋 直子

【読書 既に目標をクリアー】

子どもたちに読書の楽しさを体得してもらおうと、本校では読書の数値目標を設定しています。1・2年生は年間100冊、3・4年生は年間5,000ページ、5・6年生は年間8,000ページが目標です。まだ年度の半ばですが、既に学年の年間目標をクリアーした子どもたちが出てきました。1冊読んだら楽しくなって同じシリーズの本を続けて読んだ、調べ学習をする中で興味をもった本を続けて読んだなど、読むきっかけや読む本は様々ですが、目標をクリアーした子どもたちは一様に「やった」という実感と自信を得たようです。幼い頃に身に付けた読書の習慣は、一生の宝です。いつも手元に読みかけの一冊があるような生活は、きっと子どもたちの心を豊かに、今後の人生を豊かにしてくれることでしょう。今後も、様々な分野の本を紹介したり、愛読書を見つける手助けをしたりして、子どもの読書活動を支援していきます。

【思い出に残る最後の宿泊行事】

9月3日から2泊3日で6年生が日光移動教室に行きました。世界文化遺産の日光東照宮の華麗さに見とれたり、戦場ヶ原のハイキングではガイドさんの博識ぶりに感動したり、湿原が減少している現状から環境問題について改めて考えさせられたりしました。本校の子どもたちは、どの学年も男子と女子が仲良しですが、6年生も1週間前に転校してきたばかりの転校生も仲間に加わり、和やかな学びの多い3日間を過ごすことができました。2年間で3回の宿泊行事を体験することで、子どもたちは確実に成長してきています。参加の仕方もとにかく自分が楽しければよいという段階から、皆が楽しくなるにはどうすればよいのかと考える段階へ移ってきている子ども、普通の生活とは異なる集団での宿泊生活が、自分をどう変えたかと自分を見つめる子どもも出てきています。6年生一人ひとりの成長が楽しみです。

【地域防災訓練】

下記の予定で、上落合3丁目町会主催の地域防災訓練が行われます。学校からも数名参加します。学校でも毎月想定を変えて避難訓練を実施していますが、子どもたちにとって大人の訓練に参加することも一つの貴重な経験になると思います。ぜひ親子でご参加ください。

■9月30日【日】 午前9時30分～午前11時30分 校庭

♪ 音楽体験プログラム 日本の音楽に親しもう ♪

音楽専科 當間 里美

学校公開中の9月18日（火）2校時に、体育館で全学年参加のコンサートを開催します。今回は、子どもたちに日本の音楽への親しみをもってもらいたいという願いから、尺八の神 令さん、箏の吉原 佐知子さんをお招きして演奏を聴かせていただきます。プログラムは以下のとおりです。

- (1) 「さんぽ」
- (2) 楽器紹介（尺八「鹿の遠音」 箏「六段の調べ」）
- (3) 「ハナミズキ」
- (4) 「落五ばやし 2012」（4年生が音楽の授業で創作した曲を、共演していただきます。）
- (5) 全員合唱「ふるさと」
- (6) 「春の海」

保護者の皆様、地域の皆様にもぜひご鑑賞いただき、子どもたちと一緒に「ふるさと」のメロディーを口ずさんでいただければ幸いです。多くの皆様のご来場をお待ちしております。

<学校公開>

教務主任 佐藤 順

2学期の学校公開を9/15（土）、18（火）、19（水）の期間で、保護者や地域の皆様に本校の教育活動の一旦を知っていただく目的で行います。1学期と比べると、さまざまな面で着実に成長している子どもたちの姿を、ぜひご覧いただきたいと思います。

学校公開2日目の2校時には音楽体験プログラム「ドレミ倶楽部」、3校時には6年生の教室において「薬物乱用防止教室」を予定しておりますので、ご多用の折りとは存じますが、ご参観くださいますようお願いいたします。

ビオトープ完成！

夏休みに校舎に面した池を改修し、ビオトープを作りました。ビオトープとは、人工的に作られた生き物が住みやすい環境のことです。ソーラーパネルでポンプを動かし、噴水や水の循環を行っています。ここには、ドジョウとメダカが泳いでいます。また、16種類の植物を水中、砂地の丘に植え付けました。最近では、メダカの赤ちゃんも泳いでいます。

お願い：ビオトープの鑑賞は大歓迎です。ただし、植物や生き物を触ったり、配置を変えたりしないでください。住みやすい環境を見守ってあげてください。

女神湖夏季施設から 5年

☆ 私が心に残ったことは、黒曜石体験ミュージアムで骨角器を作ったこととキャンプファイヤーです。骨角器は、はじめて作ったのでおもしろかったです。キャンプファイヤーではリンダリンダが盛り上がったので楽しかったです。

☆ ぼくが女神湖で一番印象に残ったのはキャンプファイヤーのリンダリンダです。みんなで大きな声を出して踊ったのがとても楽しかったです。

☆ 私は女神湖に行って心に残ったことが3つあります。1つ目は黒曜石体験ミュージアムで骨角器のペンダントを作ったことが楽しかったです。2つ目は車山のハイキングです。そして3つめは川での魚釣りです。いろいろ体験できてよかったです。

☆ ぼくの女神湖の思い出は川俣川でのニジマス釣りです。ぼくが思っていたニジマスとちがったため、少しびっくりしました。ただ、暑さでノックダウンしたため、食べられなかったのがくやしいです。

☆ バスに乗って歌を歌ったことが楽しかったです。バスのにおいて、バス酔いすると思いましたが大丈夫でした。
キャンプファイヤーでの花火やゲーム、ナイトハイクではとても楽しく、6年生と一緒に活動できたのが一番の思い出です。

☆ 女神湖ではいろいろなことをしました。湖を一周するときや魚釣りでは自然がたくさんあって気持ちがよかったです。魚もたくさんとれて楽しかったです。牧場ではバター作りをしておもしろかったです。

☆ 一番楽しかったのはナイトハイクと部屋でのことです。ナイトハイクは自然の暗い中で歩いてこわかったけれど楽しかったです。部屋では空いている時間にトランプをしたりおしゃべりをしたりするのが楽しかったです。

☆ ぼくは思い出が一つあります。キャンプファイヤーです。みんなでおどって楽しかったし、西島先生が燃えそうになった花火も楽しかったです。

☆ はじめて、5・6年生みんなで泊ったり、歌ったり、キャンプファイヤーで楽しんだり、ごはんを食べたりして、すごく楽しかったです。ぼくは、キャンプファイヤーと花火の合体は見たことがなかったのですごく楽しかったです。歌は声がかれるまで歌い切りました。
本当にいい体験ができました。

☆ 私の一番の思い出は魚釣りです。ヤマメやニジマスが主に釣れました。身がホックホクでおいしかったです。あと、たまにめずらしい魚が釣れたのでうれしかったです。

☆ ぼくの女神湖の思い出はキャンプファイヤーとナイトハイクです。
キャンプファイヤーは歌ったり踊ったりしました。特に楽しかったのはリンダリンダです。大声で歌いました。花火もあったので、すごく良かったです。ナイトハイクはすごくときどきしました。

☆ 最初の日に、ボーンネックレス（骨角器）を作っている時に骨をこすっていたら、ものすごくいやなおいがかして、大変でした。カレー作りははじめ、できるかなと思っていたら、カメラマンさんも手伝ってくれておいしくできてよかったです。

車山ハイキング

